
   

 
 

Bergkamen, 20.04.2018 
 
 

Niederschrift Nummer BTA/11/015 
 

 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Betriebsausschuss 
 

 
21.03.2018 

 

 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
17:00 – 18:00 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführerin: 

Volker Weirich 
 
Anne Grotefels 

 
 
Teilnehmer Funktion 

 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Herrn Rainer Bartkowiak ordentl. Mitglied   

Herr Knut Bommer ordentl. Mitglied   

Herr Julian Deuse Stadtverordneter für ordentl. Mitglied Klaus 
Kuhlmann und stv. Mitglied Eva 
Knöfel 

Frau Brigitte Matiak ordentl. Mitglied   

Herr Dieter Mittmann stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Michael 
Jürgens 

Frau Susanne Turk ordentl. Mitglied   

Frau Manuela Veit ordentl. Mitglied   

Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   

 
Christlich Demokratische Union 
 

Herr Thomas Eder ordentl. Mitglied   

Herr Thomas Heinzel ordentl. Mitglied   

Frau Martina Plath ordentl. Mitglied   

Herr Marco Morten Pufke ordentl. Mitglied   
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Bündnis 90/Die Grünen 
 

Herrn Rolf Humbach ordentl. Mitglied   

Herr Harald Sparinga stv. Mitglied  für ordentl. Mitglied Hans-
Joachim Wehmann 

 
Beschäftigtenvertreter SEB 
 

Herr Rainer Rosenthal ordentl. Mitglied   

 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 

Herr Marc Alexander Ulrich Stadtkämmerer und 
Betriebsleiter BBB 

 

Herr Stephan Polplatz Vertreter der 
Betriebsführung EBB 

  

Herr Thomas Staschat Vertreter der 
Betriebsführung SEB 

  

Herr Walter Kärger Vertreter der 
Betriebsführung BBB 

  

Herr Volker Marquardt Vertreter der 
Betriebsführung BBB 

  

Frau Anne Grotefels stv. Schriftführerin  

 
 
Entschuldigt fehlen 
 

Herr Marco Czyzmowski ordentl. Mitglied  

Herr Werner Engelhardt ordentl. Mitglied   

Herr Michael Jürgens ordentl. Mitglied  

Herr Markus Klammer stv. Mitglied  

Frau Eva Knöfel stv. Mitglies  

Herr Klaus Kuhlmann ordentl. Mitglied  

Herr Hartmut Ramin stv. Mitglied  

Herr Dennis Riller ordentl. Mitglied  

Herr Jens Schmülling ordentl. Mitglied  

Herr Kay Schulte stv. Mitglied  

Frau Fatma Uyar stv. Mitglied   

Herr Hans-Joachim Wehmann ordentl. Mitglied  

 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Betriebsausschuss ordnungs- und fristgemäß 
eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
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Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Breitbandausbau Kamen, Bönen und Bergkamen  
mündlicher Bericht 

11/1160 

 
 

2 Eigenbetrieb BreitBand Bergkamen  
hier: Aufbau einer eigenen Breitbandinfrastruktur, deren Betrieb und deren 
Versorgung mit Breitbanddiensten in Kamen, Bönen und Bergkamen im 
Rahmen des Förderprogramms "Breitbandausbau" des 
Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur (Betreibermodell) 

11/1161 

 
 

3 Eigenbetrieb BreitBand Bergkamen 
hier: Kenntnisnahme des Wirtschaftsplanes für das Rumpfwirtschaftsjahr 
2018 und der vorläufigen Eröffnungsbilanz zum 01.02.2018 

11/1139 

 
 

4 Dienstanweisung über die Geschäftsführung und die Organisation des 
Eigenbetriebes "BreitBand Bergkamen" 

11/1132 

 
 

5 Übernahme der Erschließungsanlage "Büscherstraße" in öffentliches 
Eigentum der Stadt Bergkamen - SEB - 

11/1103 

 
 

6 Einwohnerfragestunde   
 
 

7 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 31 und 43 Abs. 2 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Breitbandausbau Kamen, Bönen und Bergkamen  
mündlicher Bericht 
Vorlage: 11/1160 
 
und  
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Eigenbetrieb BreitBand Bergkamen  
Aufbau einer eigenen Breitbandinfrastruktur, deren Betrieb und deren Versorgung mit 
Breitbanddiensten in Kamen, Bönen und Bergkamen im Rahmen des 
Förderprogramms "Breitbandausbau" des Bundesministeriums für Verkehr und 
digitale Infrastruktur (Betreibermodell) 
Vorlage: 11/1161 
 
Die Tagesordnungspunkte 1 und 2 werden anhand einer Präsentation durch den Kämmerer 
und Betriebsleiter des Eigenbetriebes BrandBand Bergkamen (BBB) Ulrich sowie den stellv. 
Betriebsleiter Kärger erläutert. Sie geben einen Überblick über bereits geleistete und 
zukünftige Projekte im Bereich Breitbandausbau Kamen, Bönen und Bergkamen sowie der 
daraus resultierenden Gründung des Eigenbetriebes BreitBand Bergkamen.  
Eine Handreichung der Präsentation wird als Anlage dieser Niederschrift beigefügt.  
 
Auf Anfrage des Stadtverordneten  Heinzel, ob entsprechende Adressdaten der „weißen 
Flecken“ existieren und zur Verfügung gestellt werden könnten, erklärt Betriebsleiter Ulrich, 
dass dies der Fall sei. Da es sich hierbei um sensible Daten handelt, könnten diese erst nach 
erfolgter Ausschreibung zur Verfügung gestellt werden. Eine grobe Übersichtskarte sei auf 
der Homepage hinterlegt. 
 
Stadtverordneter Pufke stellt die Frage, wie die realistische Endgeschwindigkeit der Daten in 
den Haushalten sei. Häufig geben die Netzbetreiber eine Übertragungsgeschwindigkeit weit 
über 30 Mbit/s an. In der Realität, je nach Belastung der Netze zu bestimmten Zeiten, käme 
diese Übertragungsgeschwindigkeit aber nicht zustande. Diese Bereiche lägen somit über 
der 30 Mbit/s Grenze und wären mithin keine „weißen Flecke“; könnte in solchen Bereichen 
ein zusätzlicher Ausbau erfolgen? 
 
Vertreter der Betriebsführung  Kärger erklärt, dass die FttB-Technologie sehr ausgereift sei 
und eine schnelle Übertragung der Daten garantiere. Einen zusätzlichen Ausbau halte er aus 
förderrechtlichen Gründen für schwierig. Mit dem neu ausgebauten Netz wird ein zukünftiger 
Betreiber in die Lage versetzt, mit seinem eigenen Netz eine neue Infrastruktur anzubieten.  
Betriebsleiter Ulrich merkt an, dass mit dem Ausbau die „weißen Flecken“ ausgemerzt 
werden. Alles andere muss letztendlich der Betreiber garantieren. 
 
Betriebsausschussvorsitzender Weirich zeigt sich erfreut über die Federführung der Stadt 
Bergkamen im Ausbau der Breitbandinfrastruktur. 
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Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss nimmt die Ratsvorlage (Drucksache Nr. 11/1073) zum Aufbau einer 
eigenen Breitbandinfrastruktur und deren Versorgung mit Breitbanddiensten in Kamen, 
Bönen und Bergkamen im Rahmen des Förderprogramms „Breitbandausbau“ des 
Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur (Betreibermodel) sowie den hierzu 
ergangen Ratsbeschluss zur Kenntnis.  
 
Abstimmungsergebnis:  Kenntnisnahme 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Eigenbetrieb BreitBand Bergkamen 
Kenntnisnahme des Wirtschaftsplanes für das Rumpfwirtschaftsjahr 2018 und der 
vorläufigen Eröffnungsbilanz zum 01.02.2018 
Vorlage: 11/1139 
 
Fragen werden nicht gestellt. 
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss nimmt den Wirtschaftsplan für das Rumpfwirtschaftsjahr 2018 sowie 
die vorläufige Eröffnungsbilanz des Eigenbetriebes BreitBand Bergkamen, so wie sie in der 
Ratssitzung vom 14.12.2017 beschlossen wurde, zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis:  Kenntnisnahme 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Dienstanweisung über die Geschäftsführung und die Organisation des Eigenbetriebes 
"BreitBand Bergkamen" 
Vorlage: 11/1132 
 
Es besteht kein Erläuterungsbedarf. 
 
Beschluss: 
 
Die von Bürgermeister Roland Schäfer zum 01.02.2018 erlassene Dienstanweisung über die 
Geschäftsführung und die Organisation des Eigenbetriebes „BreitBand Bergkamen“ wird 
vom Betriebsausschuss nachträglich genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt 
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Tagesordnungspunkt 5: 
 
Übernahme der Erschließungsanlage "Büscherstraße" in öffentliches 
Eigentum der Stadt Bergkamen - SEB - 
Vorlage: 11/1103 
 
Stadtverordneter Heinzel fragt an, warum eine Übernahme der Anlage bereits zu diesem 
Zeitpunkt erfolgt und wer die Kosten trägt, falls noch Schäden nach Straßenendausbau 
auftreten. 
 
Der stellv. Betriebsleiter SEB Staschat erklärt, dass dies mit dem Investor (Firma Pro 
Gressio Entwicklungsgesellschaft mbH) entsprechend vereinbart wurde. Es handelt sich um 
ein Unternehmen, mit dem schon jahrelang  in der Vergangenheit positiv 
zusammengearbeitet wurde. Auftretende Schäden wurden unverzüglich auf Kosten des 
Investors beseitigt. 
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss beschließt, die Abwasserbeseitigungsanlage Büscherstraße – wie in 
beigefügter Anlage dargestellt – in städtisches Eigentum zu übernehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Die Verwaltung teilt mit, dass die GPA NRW die angezeigten Jahresabschlüsse 2016 des 
SEB und EBB ohne Beanstandung bestätigt hat. 
 
Es ergeben sich keine Wortmeldungen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Volker Weirich Anne Grotefels 
Vorsitzender Schriftführerin 
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